
 

令和３年度第２回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和３年５月定例） 

 

開催日時 令和３年５月１９日（水） １４：３０ ～ １５：５５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

遠隔システム利用 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長兼理事長，正木副理事長（企画・広報担当），西川理事（教育担当）兼副学長（教

育担当）兼食産業学群長兼研究科長，西條理事（総務・人事労務担当），工藤理事（財務・

施設担当） 

【太白キャンパス 大会議室】 

井上（達）食産業学群副学群長，笠原食産業学研究科副研究科長，川島国際交流・留学生

センター長 

【遠隔システム利用】 

風見理事（研究，学術情報，産学地域連携，国際交流担当）兼副学長（研究，学術情報，

産学地域連携，国際交流担当）兼研究推進・地域未来共創センター長，武田理事（学生支

援担当）兼副学長（学生支援，広報担当），井上（誠）副学長（入試改革，高大連携担当）

兼アドミッションセンター長兼キャンパス整備委員会委員長，高橋看護学群長兼研究科

長，中田事業構想学群長兼研究科長，平岡基盤教育群長兼事業構想学群副学群長，菅原看

護学群副学群長，藤澤事業構想学群副学群長，大熊看護学研究科副研究科長，糟谷事業構

想学研究科副研究科長，フェラン基盤教育群副群長，山本基盤教育群副群長，蒔苗カリキ

ュラムセンター長，真覚スチューデントサービスセンター長，田邉キャリア・インターン

シップセンター長，茅原学術情報センター長，木村情報システムセンター長，藤田事務局

長 

《教育研究審議会構成員２６名中 ２６名出席》 

欠席者 なし 

事務局 高橋（秀）事務局次長兼総務課長，横田研究推進・地域未来共創センター副センター長，

松本財務課長，坂企画・入試課長，佐藤（憲）学務課長，佐藤（尚）学術情報室長兼学務

課副参事，齊藤（泰）太白事務室長，大谷ＧＬ，柏葉ＧＬ，高橋（敦）ＧＬ，小林ＧＬ，

小野寺ＧＬ，吉川ＧＬ，若居ＧＬ，髙野ＧＬ，齊藤（千）ＳＬ，菅野ＳＬ，阿部 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(R3.4.21)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議はなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和３年度第２回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，武田理事兼副学長を指名した。 

２ 議事 

① 宮城大学学則の一部改正について【議案 1】 

高橋看護学群長より，議案１に基づき説明があり，案のとおり承認された。 

   



  ② 令和３年度科目担当教員及び非常勤講師の変更について【議案 2】  

    高橋看護学群長兼研究科長，中田事業構想学研究科長及び平岡基盤教育群長よ

り，議案２に基づきそれぞれ説明があり，案のとおり承認された。  

３ 報告事項 

（１）各種報告 

 ① 令和３年度研究補助者（学生を除く）の取扱いについて【報告資料 1-1】 

正木副理事長から，資料に基づき報告がなされた。研究補助者の業務管理に関し

て，業務の実態把握のため，必要に応じて研究補助者への「ヒアリングを行う」

の記述については，「問合せをすることがある」に改めることとした。 

  ② 防災訓練（大和キャンパス・太白キャンパス）について【報告資料 1-2】 

    藤田事務局長から，資料に基づき報告がなされた。コロナ禍にあって，昨年度の

防災訓練は中止にしたが，２年続けて中止することはできないとの判断から，密

を避ける方策として図上訓練を採用し，実際の避難は規模を縮小して実施する

計画であることが報告された。     

  ③ 令和３年度授業料未納による除籍の特例に関する事務処理要領の制定について

【報告資料 1-3】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

  ④ 学生に対する合理的配慮の提供について【報告資料 1-4】 

        真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

  ⑤ 令和３年度学生定期健康診断について【報告資料 1-5】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

    令和３年度学生定期健康診断の受診率（速報値）は両キャンパスとも９１％台

で，全面的に遠隔授業を行っていた昨年度よりは大幅に上昇したが，一昨年度の 

    大和９８．６％，太白９６．１％とは依然差があることが確認された。 

  ⑥ 研究推進・地域未来共創センターパンフレットについて【報告資料 1-6】 

    風見研究推進・地域未来共創センター長から，資料（発行されたパンフレット）

に基づき報告がなされた。 

  ⑦ 採用と大学教育の未来に関する産学協議会の活動報告について【報告資料 1-7】 

    風見理事から，資料に基づき報告がなされた。引き続き，田邉キャリア・インタ

ーンシップセンター長から，特に「採用」の方面から報告がなされた。 

  ⑧ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-8】 

    田邉キャリア・インターンシップセンター長から，資料に基づき報告がなされ

た。看護師国家試験と保健師国家試験の新卒合格率がいずれも１００％を達成

したこと，３学群合計の就職率（文部科学省基準）は９８．０％で，５月１８日 

    に文部科学省が公表した全国の就職率は９６．０％であったことが報告された。   

  ⑨ ラーニングコモンズの活動等について【報告資料 1-9】 

    井上（達）委員（コモンズ運営室長）から，資料に基づき報告がなされた。 

  ⑩ 学生相談室・保健室利用状況について【報告資料 1-10】 

        真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

（２）教授会審議状況報告 

① 看護学群【報告資料 2-1】 



  高橋看護学群長から，５月１２日（水）に第２回教授会を開催し，議事３件を審

議したことが報告された。 

  ② 看護学研究科【報告資料 2-2】  

    高橋看護学研究科長から，５月１２日（水）に第２回教授会を開催し，議事５件

を審議したことが報告された。 

  ③ 事業構想学群【報告資料 2-3】 

    藤澤事業構想学群副学群長から，５月１２日（水）に第２回教授会を開催し，議

事９件を審議したことが報告された。 

  ④ 事業構想学研究科【報告資料 2-4】 

    中田事業構想学研究科長に代わり藤澤委員から，５月１２日（水）に第２回教授

会を開催し，議事４件を審議したことが報告された。また，令和４年度事業構想

学研究科学生募集要項について，別途メール審議を行ったことが報告された。 

  ⑤ 食産業学群【報告資料 2-5】 

    西川食産業学群長から，５月１２日（水）に第２回教授会を開催し，議事６件を

審議したことが報告された。 

  ⑥ 食産業学研究科【報告資料 2-6】 

    西川食産業学研究科長から，５月１２日（水）に第２回教授会を開催し，議事３

件を審議したことが報告された。 

  ⑦ 基盤教育群【報告資料 2-7】 

    平岡基盤教育群長から，４月２８日（水）に第１回教授会を開催し，議事３件を

審議したことが報告された。 

（３）学内委員会等報告 

  ① 広報委員会【報告資料 3-1】 

    正木副理事長から，５月１９日（水）に第２回委員会を開催し，審議事項２件を

審議したことが報告された。審議事項の１つ，オープンキャンパス２０２１の方

向性については，今年度もオンラインを基本とすること，動画を７月からアップ 

    すること，昨年度の動画も有効活用することが報告され，オープンキャンパスと

は別に高校生に来学してもらうイベントについては，高校からのヒアリングや， 

    アカデミック・インターンシップの拡張等，高大連携事業を見極めて６月頃決定

することが報告された。 

  ② 研究委員会【報告資料 3-2】 

    風見理事から，４月２８日（水）に第１回委員会を開催し，審議事項４件を審議

したことが報告された。 

  ③ 学術情報センター【報告資料 3-3】 

    茅原学術情報センター長から，４月２７日（火）に第１回運営委員会を開催し，

審議事項３件を審議したことが報告された。審議事項の１つ，研究ジャーナル１

巻２号の発刊についてでは，学術情報センター出版部準備委員会が，９月発刊に

向けて動き出しており，創刊号を上回る２７件のエントリーがあったこと，研究

ジャーナル編集委員会の編成を現在進めていることが報告された。 

  ④ 情報システムセンター【報告資料 3-4】 

    木村情報システムセンター長から，５月１２日（水）に第１回運営委員会を開催



し，２０２１年度情報システムセンター運営計画について審議したことが報告

された。ネットワーク基盤システムを令和５年度に更新する予定であることが

報告された。 

  ⑤ 国際交流・留学生センター【報告資料 3-5】 

  川島国際交流・留学生センター長から，４月２８日（水）に第１回運営委員会を

開催し，審議事項３件を審議したことが報告された。審議事項の１つ，２０２１ 

  タンペレ応用科学大学オンラインサマースクールについてでは，先週学生向け

説明会を終え，数名の学生が参加する見通しであることが報告された。 

⑥ 研究推進・地域未来共創センター【報告資料 3-6】 

  風見研究推進・地域未来共創センター長から，４月２１日（水）に第１回運営委

員会を開催し，審議事項１件を審議したこと，５月１２日（水）に第２回運営委

員会を開催し，５件の報告があったことが報告された。 

⑦ キャンパス整備委員会【報告資料 3-7】 

     井上（誠）キャンパス整備委員会委員長から，５月１９日（水）に第２回委員会

を開催し，「優先順位の考え方」を踏まえた学内施設整備要望等の検討について

審議したことが報告された。 

４ その他 

    川上学長より，コロナ感染が止まない中での授業運営・大学運営へのお礼の言葉

があり，現下のウイルスがほとんど変異株に置き換わった状況において，手洗い

と消毒の重要さは固より，換気が非常に重要であり自分たちで換気をするよう

学生に促していくことが重要であることが，強調された。また，新型コロナウイ

ルス対応チームを立ち上げ，風間逸郎教授に長に就任していただいたことが報

告され，教職員に向けて，今後も前向きの対応をお願いする旨が表明された。 

 

   この議事録は，令和３年度第２回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

令和３年５月１９日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭   印 

 

           同    議事録署名人  武 田 淳 子   印 

 

 

 

 


